

Monsieur le Président,
Monsieur le Secrétaire général,
Distingués Ministres et Représentants,
Chers collègues des délégations permanentes d'observation,
Mesdames et Messieurs,

C'est un honneur pour moi que de m'adresser à cette troisième session ordinaire de l'Assemblée générale de l'OEA. Un an s'est écoulé depuis notre adhésion à l'OEA à titre d'observateur permanent. Le Canada a pris cette mesure dans le cadre de sa politique d'intensification de ses relations avec les pays d'Amérique latine et les institutions de la famille interaméricaine. Ce geste ne reflète pas uniquement l'intérêt du gouvernement canadien, mais aussi celui de nombreux organismes canadiens et de citoyens canadiens à tous les échelons.

2. En vue de nous acquitter de cet engagement public à l'égard d'un rapprochement avec l'Amérique latine, nous avons fait certaines autres démarches au cours de l'année écoulée. Plusieurs d'entre elles se rattachent directement à la communauté interaméricaine. Parmi elles, la plus importante a sans doute été notre accession à la Banque interaméricaine de développement en qualité de membre de plein droit, le 3 mai dernier. Le Canada entendait ainsi s'associer directement aux aspirations des pays de l'hémisphère dans le domaine du développement. Dans les faits, nous nous sommes engagés à verser 100 millions de dollars au capital de la Banque au cours des trois prochaines années. Le Canada joue déjà un rôle actif au sein du Conseil des directeurs de la Banque et les opérations et les plans d'avenir de cette institution financière intéressent grandement mon pays.

3. Le 4 novembre dernier, le Canada est devenu membre de l'Institut interaméricain des sciences agricoles. Nous avons l'intention de prendre une part active aux travaux de l'Institut, ce qui nous permettra de partager notre expérience du développement rural avec les pays de l'hémisphère. Nous avons aussi pris part aux principales réunions interaméricaines convoquées sous les auspices de l'OEA, y compris la session de la Conférence interaméricaine spécialisée sur l'application de la science et de la technologie au développement de l'Amérique latine (CACTAL), qui s'est tenue à Brasilia en mai dernier, la réunion annuelle du Conseil interaméricain pour l'éducation, la science et la culture (CIECC), convoquée en Argentine en décembre, et la récente réunion du Conseil économique et social interaméricain (CIES), qui vient de s'achever à Bogota.